

ABSTRAK

Ayu Bhakta Winangun: Kepemimpinan Kiai dalam Pengembangan Pondok Pesantren (Studi Deskriptif di Pondok Pesantren Al-Wasilah Lilhasanah Kecamatan Warungkiara Kabupaten Sukabumi)

Kepemimpinan kiai sangat penting terhadap baik buruknya sebuah pondok pesantren, karena seorang pemimpin yang mampu menggerakkan, mengatur dan mengambil keputusan. Berdasarkan hasil pra penelitian, kepemimpinan kiai di pondok pesantren Al-Wasilah Lilhasanah sangat berperan penting terhadap peningkatan kualitas santri dan para asatidz serta pengembangan pondok pesantren. Meskipun sangat baru didirikan pesantren ini mampu bersaing dengan pesantren lain yang terdahulu. Penelitian ini dilakukan untuk mengkaji lebih dalam mengenai cara Kepemimpinan Kiai dalam Pengembangan Pondok Pesantren (Studi Deskriptif di Pondok Pesantren Al-Wasilah Lilhasanah Kecamatan Warungkiara Kabupaten Sukabumi).

Tujuan penelitian ini untuk mendeskripsikan dan menganalisis gaya kepemimpinan kiai dalam pengembangan pondok pesantren, untuk mengetahui strategi yang diterapkan kiai dalam pengembangan pondok pesantren dan untuk mengetahui hasil strategi dari kepemimpinan kiai dalam pengembangan pondok pesantren Al-Wasilah Lilhasanah.

Penelitian ini mengacu kepada kerangka pemikiran dan teori kepemimpinan yang mengatakan, bahwasanya kepemimpinan adalah kegiatan mempengaruhi para bawahan agar bersedia mencapai tujuan bersama. Kepemimpinan juga memiliki tiga gaya yaitu otokratis, demokratis dan kendali bebas. kepemimpinan yang efektif harus memiliki strategi yang diterapkan agar tercapainya tujuan lembaga yang dipimpinya.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini yaitu metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu dengan observasi secara langsung, wawancara langsung dengan narasumber yang bersangkutan dan mengambil dokumentasi yang berkaitan dengan penelitian ini.

Berdasarkan hasil penelitian ini menunjukkan bahwa gaya kepemimpinan yang digunakan adalah gaya demokratis. Sedangkan Strategi yang diterapkan oleh kiai dalam pengembangan pondok pesantren Al-wasilah Lilhasanah yaitu strategi yang terukur dan sistematis. Sehingga hasil strategi tersebut mempengaruhi peningkatan terhadap kualitas pondok pesantren melalui program unggulan tahfidz, kitab dan bahasa untuk menghasilkan generasi yang berkualitas. Strategi kepemimpinan yang dilakukan oleh kiai di pondok pesantren Al-Wasilah Lilhasanah sangatlah baik, diantaranya mengadakan kegiatan evaluasi yang dijalankan setiap sebulan sekali sehingga dapat memudahkan kiai untuk meraih misinya dalam memajukan dan meningkatkan pondok pesantren. Oleh sebab itu, sebuah pondok pesantren perlu didukung berbagai pihak dan aspek, mulai dari sumber daya manusia, sarana dan prasarana serta sumber dana.

Kata Kunci: Kepemimpinan, Pengembangan, Pondok Pesantren.